AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > MÉXICO - La SCJN podría sentar precedentes para el caso Atenco: Jody Williams

Acudirá activista premio Nobel de la Paz a sesión de este miércoles

MÉXICO - La SCJN podría sentar precedentes para el caso Atenco: Jody Williams

Anayeli García Martínez, Cimacnoticias

Miércoles 30 de junio de 2010, puesto en línea por CIMAC

28 de junio de 2010, México, DF - <u>Cimacnoticias</u> - La premio Nobel de la Paz 1997, Jody Williams, se reunirá este martes con dos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para reiterarles que, un fallo a favor de la liberación de los 12 presos políticos de San Salvador Atenco, será una reivindicación de los derechos humanos y una esperanza de justicia para las mujeres que fueron violadas durante los operativos del 3 y 4 de mayo de 2006, en esa localidad del Estado de México.

"Me duele y me da tristeza la situación de injusticia que vive México, un país que amo y en el que viví", afirmó en entrevista con Cimacnoticias, la estadounidense Jody Williams, quien hoy viajará a la Ciudad de México, para manifestar su apoyo al pueblo de Texcoco y San Salvador Atenco. Estará presente en la sesión pública de la Primera Sala de la SCJN, donde se debatirá el tema.

Consideró que en la sesión de mañana en la SCJN, puede surgir una resolución que siente precedentes, pues no sólo se trata de la libertad de los nueve presos del Molino de las Flores y de los tres que se encuentran en el Altiplano.

También, dijo, significa una esperanza de justicia para las 47 mujeres que fueron violadas, y para América del Valle -hija de Ignacio del Valle, activista condenado a 112 años de prisión-, quien hoy es perseguida por su ideología en defensa de la tierra.

Jody Williams afirmó que ellas son mujeres que "no tienen la culpa de haber sido violadas y agredidas por policías y soldados", por tal razón -dijo- el Estado debió investigar los hechos ocurridos hace más de cuatro años, cuando la policía sitió Texcoco y San Salvador Atenco, Estado de México, y cometió graves violaciones a los Derechos Humanos (DH).

La también activista, mencionó que el máximo tribunal del país ha resuelto casos con una clara visión de DH; sin embargo, en otros, las resoluciones no son las más favorables. Uno de estos fallos que no fue "suficiente" es el de febrero de 2009, cuando las y los ministros de la SCJN confirmaron graves violaciones a DH, como tortura y violación sexual, cometidos por policías de los tres órdenes de gobierno.

A pesar de esta resolución no hubo responsables, pues se afirmó que personajes como el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto y quien ahora pretende buscar la presidencia de México, "no tuvieron ninguna responsabilidad", dijo.

A la pregunta de cuál fue la respuesta de Felipe Calderón, a la Carta abierta de las mujeres y hombres, premios Nobel de la Paz –entregada en febrero de este año-, donde exhortaron al gobierno federal a poner especial atención al caso Atenco, Jody Williams dijo que el silencio fue la única réplica. "No sé que significa, pero me duele que ésa sea la posición ante graves

violaciones a DH".

Sentencias de hasta 112 años de prisión para líderes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, la persecución a mujeres y hombres, y la represión a todo un pueblo, le han dado a México una mala imagen en el extranjero, "parece que los derechos en este país, no tienen valor", sentenció.

Aunque no se ha confirmado quiénes son los ministros que mañana se reunirán con la Premio Nobel de la
Paz, es probable que dialogue con el ministro José Ramón Cossío Díaz, y la ministra Olga Sánchez
Cordero, a quienes les planteará su postura en favor del pueblo de Atenco.

 $\underline{http://www.cimacnoticias.com/site/10062803\text{-}La-SCJN-podria-sent.43037.0.html}$